
Carissimi,	
Grazie	a	tutti!	
Sono	stati	tre	anni	intensi	e	importanti	della	mia	vita	professionale.	In	questi	tre	anni	di		lavoro	impegnativo	
abbiamo	costruito	una	scuola	che	è	un	centro	di	eccellenza	del	territorio	sandonatese	e	di	San	Giuliano	e	un	
punto	di	riferimento	per	la	crescita	culturale	dei	nostri	giovani.	Il	liceo	con	il	più	alto	numero	di	iscritti	nel	
corso	del	prossimo	anno.	Con	il	nostro	 impegno	abbiamo	ricondotto	giovani	generazioni	ad	affrontare	un	
indirizzo	di	scuola	unico	e	straordinario:	il	liceo!	
Grazie	è	una	parola	che	vuol	dire	niente	e	vuol	dire	tanto.	Grazie	lo	si	dice	quasi	automaticamente	ad	ogni	
gesto	di	attenzione	che	quotidianamente	riceviamo,	ma	il	GRAZIE	che	dico	ai	miei	più	stretti	collaboratori,	
professori	 Massimiliano	 Singuaroli,	 Simonetta	 Cimento,	 Marta	 Biscaini,	 Laura	 Parentella,	 Pietro	
Sangermani,	 sgorga	 dal	 profondo	 del	 mio	 cuore.	 È	 un	 grazie	 carico	 di	 riconoscenza,	 risultato	 di	 una	
condivisione	di	preoccupazioni,	ansie,	decisioni	spesso	difficili.	La	loro	preziosa	collaborazione	mi	ha	aiutato	
ad	 operare	 sempre	 nel	 complesso	 compito	 di	 superare	 le	 contingenze	 e	 perseguire	 l’interesse	 generale	
della	scuola.		
Grazie	 a	 tutti	 i	 docenti	 che	 hanno	 condiviso	 la	 mia	 filosofia	 e	 il	 mio	 spirito	 educativo.	 Una	 comunità	
professionale	 viva	 e	 attenta	 alle	 innovazioni,	 capace	 di	 affrontare	 le	 sfide	 dell’educazione	 e	 formazione	
delle	nuove	generazioni	a	loro	affidate.	
Grazie	al	Direttore	SGA	dott.	Filippo	Verduci	che	in	questi	anni	è	stato	un	prezioso	collaboratore	nel	difficile	
compito	di	coordinare	il	lavoro	amministrativo	e	di	gestire	le	risorse	umane.	
Grazie	 agli	 assistenti	 amministrativi	 e	 ai	 tecnici,	 il	 cui	 contributo	 ha	 portato	 ad	 un	 miglioramento	 della	
qualità	del	servizio.	
Grazie	 ai	 collaboratori	 scolastici,	 insostituibili	 nella	 loro	 costante	 opera	 di	 supporto	 agli	 studenti	 e	 di	
sostegno	alla	realizzazione	degli	obiettivi	educativi	della	scuola.	
Grazie	ai	genitori,	soprattutto	ai	membri	del	Co.Ge.	e	del	Consiglio	di	Istituto,	che	hanno	accompagnato	le	
scelte	educative	e	condiviso	le	strategie	organizzative	e	i	piani	di	investimento	necessari	a	dotare	la	scuola	
dei	 meccanismi	 di	 funzionamento	 e	 delle	 attrezzature	 all’altezza	 delle	 sfide	 della	 complessità	 e	
dell’efficienza.	
Grazie	 anche	 alle	 Istituzioni	 locali,	 che	 hanno	 sempre	 sostenuto	 con	 senso	 di	 responsabilità	 il	 ruolo	 e	 la	
funzione	della	scuola	nel	territorio,	come	valore	indiscusso.	
Grazie	soprattutto	a	voi	Studenti,	adolescenti	 inquieti	 in	un	futuro	sempre	più	 incerto,	a	cui	ho	dedicato	
tutto	 il	mio	 impegno	e	 la	mia	passione.	A	voi	va	 il	mio	pensiero	più	profondo,	a	voi	che	siete	stati	 la	mia	
forza	 e	 che	 lascio	 con	 la	 speranza	 che	 vivrete	 la	 vostra	 esperienza	 educativa	 e	 formativa	 nel	 solco	 dei	
principi	 e	 dei	 valori	 che	 in	 questi	 anni	 abbiamo	 cercato	 di	 far	 crescere	 in	 voi.	 Dentro	 di	 me	 resterà	
incancellabile	il	ricordo	dei	volti	di	tutti	voi.	“Non	smettete	di	pensare,	siate	voci	fuori	dal	coro,	siate	il	peso	
che	inclina	il	piano”	(Bertrand	Russell)	
Al	 liceo	Primo	Levi	auguro	di	volare	alto,	di	conservare	quello	spirito	di	 innovazione	che	in	questi	anni	ha	
caratterizzato	la	mia	gestione.	E	di	non	dimenticare	che	solo	nutrendo	grandi	visioni	possiamo	impedire	che	
il	nostro	ruolo	educativo	finisca	per	appassire	e	perdere	la	passione	e	la	forza	necessarie	per	incidere	nella	
realtà	individuale	e	collettiva.	
Questo	 è	 lo	 spirito	 del	 nuovo	 Primo	 Levi.	 Questa	 è	 stata	 la	 nostra	 forza	 e	 lo	 sarà	 in	 futuro,	 non	
dimenticatelo	e	continuate	a	perseguire	quelle	grandi	visioni	anche	con	un	altro	nocchiero.	
Ora	è	arrivato	il	momento	di	salutarci.	Occorre	ricominciare	da	un’altra	parte	ma	non	dimentico	quello	che	
il	Primo	Levi	ha	rappresentato	nella	mia	vita.	
	
	
San	Donato	Milanese,	28/08/2017	
	

Il	Dirigente	Scolastico	
Prof.ssa	Concetta	Pragliola	


